



EN PRIVADO

**JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA**

 lopezdoriga@milenio.com  
 @lopezdoriga  
 lopezdoriga.com


## Adán Augusto: parajodas de la vida

*Cuando se dogmatiza, se acaban ideas, criterio y discusión.*

**Florestán**

**L**a noticia mañana, y en domingo de puente, fue la salida de Adán Augusto López Hernández de la coordinación de la bancada de Morena en el Senado y de la presidencia de su Junta de Coordinación Política.

Hay que recordar que llegó a esa posición por decisión de López Obrador, cuando el 5 de junio de 2023 sentó en el restaurante El Mayor, en Argentina número 15, a seis corcholatas, como despectivamente los moteó porque él era su destapador, dijo, así, sin respeto ni pudor político: de Morena, Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López Hernández, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal; del Verde, Manuel Velasco, y por el PT, Fernández Noroña.

Allí les dijo que ganaría el mejor posicionado en las encuestas y que los otros cinco que aceptaran el triunfo ocuparían cargos en el Congreso y en el gabinete de quien ganara, que ya estaba claro que sería Sheinbaum, como fue.

El 6 de septiembre ya se había descontado la victoria de la ex jefa de Gobierno, lo que confirmó el Consejo Nacional de Morena y AMLO, ojo, AMLO les cumplió: Adán Augusto coordinador

del Senado, **Monreal** en San Lázaro, Ebrard al gabinete, Velasco declinó y se mantuvo en su escaño y se deshizo de Fernández Noroña con la Mesa Directiva de Reforma, desde donde desapareció.

Ayer la Presidenta dijo que la salida de Adán Augusto fue *porque él lo pidió*, aunque los suyos medicen que se enteró el mismo domingo por la mañana vía Rosa Icela Rodríguez, espacio que de inmediato ocupó Ignacio Mier, su segundo.

El relevo se leyó como una decisión presidencial y tengo razones para no dudarlo, pues de otro modo hubiera sido imposible.

Recuerden que también nos dijeron que Alejandro Gertz Manero *había solicitado* dejar la FGR para irse de embajador, lo que no fue del todo verdad y allí operó Adán Augusto.

*Parajodas de la vida.*

### RETALES

**1. RELEVOS.** El 16 de enero le informé los cambios en la Defensa por el paso a retiro del subsecretario general de División Enrique Covarrubias López, que, por órdenes del titular de cuatro estrellas, Ricardo Trevilla Trejo, sería relevado por el divisionario Enrique Martínez López, desde la oficialía mayor, posición la que llegaría el general de tres estrellas Hernán Cortés Hernández, dejando la comandancia de la Guardia Nacional al también divisionario Guillermo Briseño Lobera. Ayer, como dije entonces, se consumaron los cambios;

**2. VOTO.** El senador verde Luis Armando Melgar me reiteró ayer que no votará a favor de la reforma político-electoral del régimen. Y sin su voto el oficialismo perdería la mayoría calificada de 86 para aprobar la reforma constitucional. Hay otros, le contaba, en lo mismo. Aver si se sostienen; y

**3. RETO.** El de sortear las sanciones de Trump a proveedores de petróleo a Cuba, como es México, y no afectar la soberanía. En ese dilema está la presidenta Sheinbaum. —

**Nos vemos mañana, pero en privado**